



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL

Treinta y tres pintores abstractos españoles exponen con gran éxito en Buenos Aires
Entre ellos, el lanzaroteño César Manrique

BUENOS AIRES.—Se ha inaugurado en el Museo Nacional de Bellas Artes de Buenos Aires la exposición "Espacio y color en la pintura española de hoy" que, patrocinado en forma itinerante por la Dirección General de Relaciones Culturales ha obtenido considerables éxitos ya en Río de Janeiro, Sao Paulo y Montevideo. El acto de inauguración fue presidido por el embajador de España en Buenos Aires, don José María Alfaro, al que acompañaba el consejero cultural de la Embajada, don José Pérez del Arco, asistiendo numerosas personalidades del mundo oficial, diplomático, artístico y cultural, calculándose que la concurrencia de público era superior a 1 500 personas que muestra claramente el interés despertado en Buenos Aires por esta exposición, que venía precedida de los éxitos obtenidos en Brasil y Uruguay. La exposición está compuesta por obras de Alcoy, Basterrechea, Canogar, Cuvelos, Cuixar, Curós, Farreras, Feito, Guinovart, Hernández Pizjuán, Labra, Lago, Lucio, Lloréns, Manpaso, MANRIQUE, Mir Nieva, Planasdurá, Plarell, Povedano, Rafols, Ramo, Rivera, Rueda, Sota, Suárez, Tharrats, Vela, Victoria, Vilacasas, Viola y Zobel, con un total de 124 trabajos.

La exposición quedará complementada con un importante ciclo de conferencias, que irán desarrollándose a lo largo del presente mes y en el que tomarán parte el embajador, señor Alfaro, que pronunciará una sobre el tema "Presencia de España en la pintura actual"; el consejero Cultural, señor Pérez del Arco, disertará sobre el tema "Sol y sombra en la pintura española"; el director del Museo Nacional, profesor Romero Brest, inaugurará el ciclo con una conferencia titulada "La nueva generación española, avanzada del arte actual".

SE REUNEN ABOGADOS FEMENINOS DE 26 PAISES PARA HUMANIZAR LAS LEYES

MANILA.—Miembros de la Federación Internacional de Abogados femeninos de 26 países se reunirán en Manila para tratar sobre la forma de conseguir leyes más humanitarias.

Durante la reunión serán estudiados temas relacionados con el divorcio, la pena de muerte, delincuencia juvenil, leyes laborales, discriminación contra la mujer y los aspectos legales de la exploración del espacio.

Lo que gastan los españoles en productos textiles

MADRID.—Un total de 7 millones 463.654 familias que componen la población de las cincuenta provincias españolas compran al año productos textiles por valor de 4 071.07 millones de pesetas. Estas cifras, referidas sólo al consumo de la población civil, son el resultado de la encuesta sobre cuentas familiares y figuran en el balance provisional confeccionado por el Instituto Nacional de Estadística. Barcelona es la provincia que figura a la cabeza de los consumidores, con 1 294 familias, que compraron textiles por valor de 345'1 millones de pesetas, cifra que representa el 8'48 por 100 del total. Sigue después Madrid, con 1 133 familias y un gasto de 243 millones e inmediatamente después, Valencia, con 408 753 familias y 250'1 millones; La Coruña, con 245 944 familias y 233 millones y Sevilla, con 206.876 familias y 146'9 millones de pesetas.

Italia, campeón mundial de Pesca submarina Destacada actuación del brasileño Octaro

PALERMO (Sicilia) — El equipo de Italia se ha proclamado campeón del mundo de 1960 de pesca submarina. El equipo español, que ostentaba el campeonato, se ha calificado en tercer lugar.

La mejor actuación individual ha sido del brasileño Bruno de Octaro, que totalizó 47'320 puntos.

Puntuación final por equipos después de las dos jornadas:

- 1, Italia, 118 430 puntos; 2, Estados Unidos, 107'540; 3, ESPAÑA, 101'869; 4, Brasil, 84 015; 5, Malta, 81'215.

Cosecha en peligro debido a las fuertes lluvias

En el Estado venezolano de Miranda

LOS TEQUES.—El 25 por ciento de las cosechas en el Estado Miranda están al perderse debida a las fuertes lluvias que en los últimos días se han dejado sentir sobre la región. La información suministrada por los agricultores Eustaquio Mato y Ali Ocando, señala que actualmente trabajan activamente en la región del sur del estado, para evitar la destrucción de las siembras. Esta ocasionaría pérdidas que sobregirían al millón de bolívares.

TRESCIENTOS EXPLORADORES ALEMANES EN TENERIFE

SANTA CRUZ DE TENERIFE.—Más de trescientos exploradores alemanes llegaron a esta isla con objeto de realizar una campaña de tipo deportivo cultural, proponiéndose llevar a cabo excursiones al Teide y otros conocidos parajes de Tenerife.

Los expedicionarios germanos, han establecido provisionalmente su campamento en esta capital.

El mayor radar del mundo será construido en Puerto Rico Tendrá una antena de 300 metros de diámetro y su coste se eleva a 5.500.000 dólares

WASHINGTON.—El Departamento de Defensa anunció que los Estados Unidos han iniciado en Puerto Rico la construcción del radar más grande del mundo, que será capaz de detectar señales de los planetas Venus, Marte y Júpiter.

El aparato podrá detectar también señales que tengan ori-

El alcalde de Sabadell aboga por la rapidez en los trámites burocráticos

BARCELONA.—El alcalde de Sabadell, don Antonio Lluch, en la sesión permanente de aquella cooperación, pidió a todos los tenientes de alcaldes que aceleran todo lo posible los trámites burocráticos de sus respectivos departamentos, con el fin de evitar a toda costa pérdidas de tiempo. Puso de relieve que la aligeración burocrática era una necesidad urgente en todos los órdenes, pero singularmente en lo que se refiere a la construcción y asignación de viviendas, "pues la batalla de la vivienda aún persiste, pese a las muchas conquistas logradas".

Subscríbase a "ANTENA"

Desgraciado accidente ferroviario

READING (Minnesota) Nueve personas han resultado muertas y otra herida en un choque de coches, como consecuencia de lo cual 38 niños se han quedado sin madre, ya que la mayoría de las víctimas eran mujeres, todas ellas casadas.

gen a miles de millones de años luz de distancia de la Tierra.

La antena, en forma de plato de más de 300 metros de diámetro, abarcará aproximadamente siete hectáreas. La construcción ubicada a 16 kilómetros al sur de Arecibo, ha de terminarse en el otoño de 1961, a un costo de cinco millones y medio de dólares.



PERFIL ISLEÑO

Chalecos «al cogote»

Por GUITO

Pasó por la tarde
montado en la guagua
¡Me dio mucha pena!
¡Me dio mucha magua!
Al llegar al Parque
le estuve observando:
usaba un peinado
a lo Marlon Brando.
Era un joven alto,
robusto y fornido,
con cara y talante
de no haber dormido
Llevaba camisa
de color chillón
y de azul vaquero
era el pantalón
De sana presencia,
no estaba en el «chasis»
y lucía unas gafas
de sol, a lo Ojassis
De pronto aquel joven,
de pelo muy rubio,
con tres amiguitos
entró en el «Janubio»
La tarde era ardiente;
de mucho calor
¡Yo estaba, señores,
bañado en sudor!
A mí me pedía
el cuerpo, a rabiar,
una ducha fría
o un baño en el mar
Pero el jovencito
(la moda es hoy ley)
llevaba del cuello
colgado un jersey
Al verle, una vieja

que estaba sentada,
oí que decía con
cara asombrada:
¿Llevar un pullover
de invierno en verano?
¡Esto no lo he visto
yo nunca, cristiano!
Ni nunca yo he visto
aquí, en Lanzarote,
que se lleve el suéter
colgado al cogote.
¿Ustedes lo han visto
por casualidad?
¡Vaya una modita!
¡Qué barbaridad!
¿Que no es contra el frío?
Es «pa» presumir
¡Valiente manera
que hay hoy de vivir!
Si un actor de cine
de París o Berna
llevase corbata
atada a una pierna,
al siguiente día,
voto a San Andrés,
ya no habrían corbatas
que atar a los pies...
Y aquella viejita
de cara asombrada
se calló de pronto;
no dijo más nada.

Pasó por la tarde
montado en la guagua.
¡Me dio mucha pena!
¡Me dio mucha magua!

Pastas para sopa "CRESPO"
La bomba digestiva

El ritmo acelerado de la era atómica precisa un alimento altamente digestivo, sabroso y nutritivo... todo ello lo encontrará degustando las pastas para sopa «CRESPO», única en rapidez de cocción: sólo 10 minutos.

En su paladar estará siempre... «CRESPO»
Agente en Lanzarote Nemesio Cabrera, José Antonio, 50

BAZAR «BLANCAS»

León y Castillo, 26 (Teléfono, 191)

PANTALLAS, APLIQUES, LAMPARAS SOBRE-
MESA

Acabamos de recibir un extenso y variado surtido
en modelos MODERNÍSIMOS

Exposición permanente en nuestros escaparates
Visítanos y no le pesará

**Ampliación de las industrias
frigoríficas de Arrecife**
Sesenta toneladas de hielo
producen diariamente

La fábrica de hielo situada frente al Castillo de San Gabriel, propiedad de los industriales lanzaroteños señores Betancort y Coll, ha ampliado hasta 40 toneladas diarias su anterior producción de 18, al ser dotada de modernos motores y compresores. Asimismo ha sido ampliada la cabida de sus cámaras frigoríficas, que ahora serán capaces de almacenar unas 300 toneladas de este producto, tan esencial para la flota pesquera.

También ha sido ampliada la capacidad productiva de la industria de «frío» de la empresa Romar, S. L., que en adelante fabricará diariamente 20 toneladas.

Arrecife, pues, está produciendo en la actualidad 60 toneladas diarias de hielo, hecho que ya está siendo reflejado en la mayor actividad y movimiento de su puerto.

HALLAZGO

de un anillo de plata próximo a la estación «Gildez» por don Valeriano Cabrera Bonilla. Informes en esta Redacción o en Conil

Camiones LEYLAND

Informes:

Oscar Cabrera Pinto
Teléfono, 346
Arrecife-Lanzarote

Visita de un ilustre espeleólogo belga

«La Cueva de los Verdes ofrece interesantísimas tórcetas para su exploración»

Días pasados visitó la isla el famoso espeleólogo belga M. Pierre Saint Martin, del Instituto de Ciencias Naturales de Bruselas. En 1931 fue presidente de la Federación belga de Espeleología. En su larga vida dedicado a estas tareas científicas ha realizado importantes investigaciones, como la expedición a la Cigalere, gruta situada entre Francia y España, en que uno de sus acompañantes halló la muerte al despeñarse. En Bélgica participó en el descubrimiento de la célebre cueva Holton, descubriendo una importante gruta prehistórica

CORREO DE REDACCION

Los soldados de El Aaiún y la Acción Católica

Don Alfonso Sevillano, dado residente en El Aaiún envía la siguiente carta, con sumo placer damos a la publicidad: «Sr. Director del periódico ANTENA, Arrecife Lanzarote (Canarias).

Muy señor mío: Aunque conozco su dirección me dirijo a usted con la esperanza que ésta llegue a su poder para solicitarle un señalado favor rogándole publique esta carta dirigida a los lectores del periódico ANTENA que usted acertadamente dirige.

Estoy cumpliendo mi servicio militar en El Aaiún y forma parte del Centro de Acción Católica que hay establecido en esta ciudad.

Me he dado cuenta que en los ratos libres que nos dejan nuestras obligaciones de soldados, a lo que hay más afición entre la tropa, es a leer revistas, novelas, etc. Vd. sabe que suele leer hoy día la juventud literatura, etc. que si no es perjudicial, por lo menos no beneficia en nada al lector.

Por eso de aquí viene mi petición: No habría entre los lectores de este católico periódico de su digna dirección algunas almas apostólicas que quisieran enviarnos libros y revistas religiosas y formativos, aunque fueran atrasados para beneficiar a estos soldados; formarlos espiritualmente, distraerlos, y, sobre todo, para hacer de ellos una labor de apostolado» (Pasa a cuarta página)

en Namur. También ha efectuado expediciones espeleológicas en la villa de Cannes (Francia) y en las islas Baleares, acompañando del R. P. López.

Mostró mucho interés por nuestra Cueva de los Verdes en la que realizó varias incursiones, considerándola como campo apropiadísimo para investigación espeleológica. No solamente por lo que respecta sino por la especial configuración de sus techos y paredes —de mucha consistencia— ofrece así un amplio campo para los aficionados a esta rama científica de la Geología.

COLABORADORES DE «ANTENA»

PARTIR ES MORIR

Canto a Lanzarote

(A la familia Tenorio, con el mayor afecto)

Por ELPIDIO H. TOSTE

Lanzarote: Otra vez, sin pretender imitar el eterno volver de las olas que llegan hasta tu costa con su perenne tributo de espuma, he vuelto hasta ti. Otra vez he querido sentir la realidad de los mil recuerdos que de ti me llevara tras nuestra primera cita. Otra vez he querido penetrarme hasta lo más hondo de tu paisaje agreste; augusto y fuerte. Otra vez he querido saborear el íntimo contacto cordial de tu gente, acogedora siempre. Otra vez he querido desnudar mi alma, enamorada de ti, y dejarla vagar ensismismada por tu volcánica geografía. Y ahí la tienes, Lanzarote; a tus pies. Llena de admiración por ti; henchida de tu encanto; rebosante de todo cuanto en ti es bello y majestuoso. Ahí la tienes, Lanzarote; a tus pies; sí. Esclava de ti. Tú me la has robado. No te lo reprocho. Pero llegue hasta ti el lamento mío de saber que sin ella, muero, y que muerto, no te podré sentir ya más.

Llegar hasta ti es querer ahondarte; conocerte bien; sacar del fondo de tu entraña geológica toda la profunda significación que celosamente guardas.

Después, conocerte y amarte se confunden. Porque conocerte es amarte; y no se te ama bastante hasta que no se te ama demasiado, como decía el poeta. Se ama en ti todo sobre cuanto el humano amor es derramable. No importa que tengas nombre de famoso caballero. Tú inspiras amor del mejor, y es seguro que siempre habrás correspondido a él con el más fogoso apasionamiento, a través de tus cien volcanes ya apagados.

Y después de amarte, el temor de la partida. Porque es temor lo que inspira el dejarte; temor de incertidumbre; temor a la congoja de perderte; temor de no poder volver.

Y llega, luego, el final triste: la partida; es decir, la muerte. Porque es partir, morir. No morir un poco; más que morir, pues quien muere pierde toda noción, la consciencia de la vida y de todo. Pero quien muere por partir, se apaga, pero aún le sobrevive la pena atroz de poder sentirse muerto. Muere, mas le queda un hábito de vida en forma de inconsolable pena de saber que vive sin poder alimentar la ilusión de algún día poder volver a la vida con la presencia de las cosas que un día dejó... y amó. Por eso, no es partir, morir, sino vivir eternamente moribundo.

Por eso, Lanzarote, ahora que ya parto, empiezo a sentir la ausencia y el acercarse de la muerte.

Por eso, Lanzarote, ya sabes también que llegar a ti es imperiosa imposición de conjugar con fuego de tus volcanes en el corazón, los tres verbos modelos que nos enseñaron en la escuela. Ya sabes que son AMAR, TEMER y PARTIR.

Otra vez, sin pretender imitar el eterno volver de las olas que llegan hasta tu costa, con su perenne tributo de espuma, he vuelto hasta ti, Lanzarote.

Y, otra vez, vuelvo a partir. Otra vez, vuelvo a morir.

Se venden

arenados en el "Lomo Camacho" (Tao). Informes, esta Redacción

El crucero «Canarias» y el «can» simbólico

Por Francisco Rodríguez Batllory

El Cabildo Insular de Gran Canaria ha tomado el acuerdo de ofrecer al crucero pesado de nuestra Armada, «Canarias» una escultura representativa del «Can» legendario que dio nombre al archipiélago. La obra ha sido tallada en barbazano, especie canaria del cedro y una de las maderas nobles de mayor dureza y solidez. Realizada con singular acierto por el artista isleño Plácido Fleitas, esta escultura se destina a exornar en lugar de honor la cámara del crucero, como símbolo y origen de un nombre que la esbelta unidad de nuestra Marina de Guerra pregona a través de todos los mares y puertos del mundo.

El «can de Canarias» constituye una antigua y peculiar raza del archipiélago. Ancho, fornido, fidelísimo a sus dueños, es el insobornable guardián de fincas y heredades, a cuyas bardas o bardizas alude posiblemente el nombre de «bardino» con lo que se le conoce en todas las islas. Aparece habitualmente en dibujos y viñetas de asunto campesino y figura en los viejos escudos de armas, junto al brazo vertical de la grácil palmera. Una múltiple representación en bronce del «can» isleño forma guardia permanente frente al grandioso templo catedralicio de Las Palmas, en pleno corazón del antiguo y blasonado barrio de Vegueta.

La inspiración literaria isleña no ha sido pródiga en alusiones al mastín simbólico del archipiélago. El «Faycan», de Víctor Doreste, aunque descendiente por línea materna del más puro linaje canino insular, prefirió su humilde libertad de vagabundo por mercados y barranqueras, a la grave responsabilidad del celoso custodio de fincas y gañanías... En el linde de jugosos plataneros, junto a los amplios portales de las casas de labor, en la ronda nocturna por estanques y acequias, la discreta presencia del «bardino» es un signo permanente de alerta y una estampa característica de la vida rural y campesina del archipiélago.

La imprecisión histórica extiende un vago jirón de niebla sobre el origen y etimología del nombre de «Canarias». La leyenda, el mito y la anécdota

han sustituido al riguroso dato, pese al celo de investigadores y cronistas, que han pretendido fijar seriamente esta cuestión. Hasta el siglo XV, las islas Canarias eran conocidas en el mundo con el nombre fabuloso de Afortunadas. Las especiales circunstancias en que se efectuó la conquista de Gran Canaria y su designación como primera capital fueron las causas de que por el epíteto se extendiese a todo el archipiélago. Desde Plinio a Viera y Clavijo, el problema etimológico del nombre de Canarias se ha perdido en el laberinto de fútiles y contradictorias conjeturas que pretenden hallar el origen de aquel nombre en la raíz latina de algún verbo o en las palabras con que se designan ciertas especies botánicas o zoológicas del archipiélago.

Viera y Clavijo centró la cuestión, cuerda y razonadamente, exhumando noticias del Rey Juba, que Plinio conservó en estos términos: «...A corta distancia se veía la isla de Canaria, llamada así por la multitud de perros de extraña grandeza, de los cuales se le llevaron dos a Juba...» Este pasaje parece tan decisivo a Viera, que considera ocioso haberse perdido en el dedalo de otras etimologías del nombre de Canarias.

En estos días próximos, el simbólico «Can» de las islas, donado por el Cabildo Insular de Gran Canaria, ocupará un lugar en la cámara del crucero «Canarias», unidad de nuestra Armada que pasea por el mundo el nombre de estas siete ondinias que nacieron bajo el signo de los volcades y constituyen hoy el punto de referencia indispensable en la encrucijada de tres continentes.

Se vende

casa en buenas condiciones en la calle Coronel Bens, 15. Informes, García Escámez, 5 (la Vega) Arrecife

Si adquiere

SINGER

tendrá la mejor máquina de coser, bordar y zurcir

MATIAS GARCIA FRANQUIS

Fletamentos—Seguros Marítimos—Transportes Consignatario de buques

Servicio entre islas y costa occidental de Africa con motonaves y motoveleros, a fletes convenidos

Teléfono, 92 y 448; Apartado, 16; Oficina, Quiroga, 4 Dirección: Telegráfica-MAGAFR; Arrecife de Lanzarote



CARNET SOCIAL

VIAJEROS. — Hizo viaje a Holanda, don Luís Ramirez Perdomo.

— En unión de su señora esposa doña Isaura Cabrera regresó el abogado don Alfonso Zafra Loren.

— Llegó de Caracas don Antonio González.

— Regresó a Madrid el licenciado en Ciencias Económicas don Antonio Betancort.

— Llegó de la capital de España el ingeniero agrónomo don Miguel Armas García.

— Hizo viaje a Las Palmas la señorita Inmaculada Bethencourt.

— Regresó de su viaje a la Península, acompañado de su familia, el secretario general de la Delegación del Gobierno, don Antonio Avila Ariza.

— De su viaje a Casablanca, Tánger y Agadir regresó el Armador de Buques don Manuel Jordán Martínón.

— Con su señora esposa hizo viaje a Gran Canaria el periodista don Agustín de la Hoz Betancort.

— Hizo viaje a La Laguna el abogado don Juan Alejo García.

— Pasa temporada en la isla el abogado de Santa Cruz de la Palma don Héctor Herrera Acosta.

— Acompañado de su señora esposa regresó a Las Palmas el ingeniero de Minas don Jorge Morales Topham.

— Con el mismo destino hicieron viaje el perito industrial don José Miguel González y el doctor don Manuel Aguiar Márquez.

— Con su familia llegó de Tenerife don Domingo Armas de Páiz.

BODAS. — En la iglesia parroquial de San Ginés se ha celebrado el enlace matrimonial de la señorita Celia Camejo Ortega, con nuestro director y corresponsal de la Agencia «Cifra» de Madrid, don Guillermo Topham Diaz.

Apadrinaron a los contrayentes don Mannel Camejo Ortega, en representación de su padre el piloto de la Marina Mercante don Manuel Camejo Umpiérrez, y doña Otilia Topham de Aguilar, hermana del novio.

Deseamos a nuestro querido Director y a su agraciada esposa muchos parabienes en su nuevo estado.

NATALICIOS. — En esta ciudad ha dado a luz un niño, undécimo de sus hijos la señora esposa de don Federico Coll Diaz, de soltera Caridad González Cadevall.

ESTUDIANTES. — En la Escuela Media de Pesca de Lanzarote han aprobado el curso preparatorio, don Antonio Martínez Oujo, don Juan Perada Reirez, don Miguel Galdero Muñoz y

don Juan Santana Hernández.

NUEVOS MAESTROS NACIONALES. — En recientes oposiciones celebradas en Las Palmas han aprobado la oposición para ingreso en el escalafón del Magisterio Nacional, nuestro paisano don Domingo Barreto, don Francisco Sánchez Quevedo, don Esteban Cabrera Velázquez y don Francisco Fajardo Perdomo.

— Ha aprobado la reválida de Magisterio, don Guillermo Lasso Clavijo.

DESTINO. — Ha sido destinado a la Central de la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria, en Las Palmas, el que hasta ahora fue funcionario de la sucursal de Arrecife, don Fernando Carmona. — Ante la imposibilidad de despedirse de sus amistades, el señor Carmona nos ruega lo hagamos constar por mediación de nuestro semanario.

Los soldados de...

(Viene de segunda página)

Los soldados del Sáhara le agradeceríamos siempre y sobre todo el Señor se lo recompensará por el fruto que de su lectura obtengan para sus almas esos jóvenes.

La dirección donde podrían enviarlos es la siguiente: Alfonso Sevillano Fernández. Estafeta 337. Aaiún (A. O. E.) «Centro Castrense de Acción Católica».

Agradeciéndole de antemano su atención y esperando disculpe la molestia que le he causado, me reitero affmo. s. s. en Cristo. Firmado: Alfonso Sevillano.

REBECA

En la calle Gomera n.º 4 se encuentra una rebecca de señora que, por equivocación, fue retirada del Salón de fiestas del Circulo Mercantil. A la persona, que también por equivocación, retiro otra rebecca que no era suya, se le ruega acuda a esta Redacción para efectuar el cambio.

MOTOR MARINO 20 H. P.

NUEVO

VENDO

Informes:

Oscar Cabrera Pinto

Teléfono, 346

Arrecife-Lanzarote

COCHES-FURGONES - CAMIONES

CITROEN

Entrega inmediata

Facilidades de pago

Informes:

Oscar Cabrera Pinto

Teléfono, 346

Arrecife-Lanzarote

HERENCIA

Por ANTONIO LOPEZ SUAREZ

De herencia para ti, cuando yo muera, este trozo de playa [que ya es mío], esta parda marina en que vacío la terca caridad de una quimera.

Dejaré para ti la primavera más marina, y para ti, confío, que será este horizonte en que, sombrío, se cuajó la mirada más entera.

Todo tuyo, las playas y el instante, heredera del mar y su elemento... ¡tú serás millonaria en una hora!

Lo serás una tarde, no distante, en que lleno de amor y de tormento ¡yo me salte la tapa de la aurora!

Por fin en Lanzarote

el gran caramelo y chocolate de la Casa Nieto; con depósito en la Avenida del General Franco, 12

Representante exclusivo para Fuerteventura y Lanzarote don Leopoldo Galván y subagente en Arrecife, don Juan Cabrera Cabrera Avenida del General Franco 12, teléfono, 116. Arrecife de Lanzarote

Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones. Servicio **RAPIDO Y ECONOMICO** en Foto DIAZ calle Cienfuegos, 19. Arrecife de Lanzarote

Academia San Ginés

Especializada en Ingreso en el Instituto de Enseñanza Media. **INGRESO Y PREINGRESO.**

CONTABILIDAD PRACTICA Y CALCULO COMERCIAL. — CIENCIAS. — FRANCES.

Prof. responsable: don **NEMESIO CABRERA**

Calle Artillero Luis Tresguerras

Lea «ANTENA»

Caja Hispana de Previsión
Compañía Capitalizadora, S.A.

Fundada en 1929

Domicilio Social: **BARCELONA** - Lauria, 16-18 y Caspe, 42 (EDIFICIO PROPIEDAD DE LA COMPAÑIA)

Capital: Ptas. 5.000.000.00

Reservas al 31 diciembre de 1958: Ptas. 197.238.377.38

TÍTULOS DE AHORRO AMORTIZADOS POR SU VALOR NOMINAL

En el sorteo efectuado el día 31 de agosto último

PDG GZL TGN NBR

LVZ HDD TSF ODB

Capitales pagados por sorteo hasta la fecha 33.654.000'00 pesetas

Delegación en **ARRECIFE**: Riego, 5 - Tel. 302

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

PATRIA, FE Y AMOR

Por LUIS BENITEZ INGLOTT

Asamblea del «Skaal Club» en ARRECIFE
Veinte de sus miembros se desplazan a Lanzarote

Para finales del presente mes se anuncia la celebración en nuestra ciudad de una Asamblea del «Skaal Club», Asociación Internacional de Amigos del Turismo, a cuyo fin se desplazarán a Arrecife 20 de sus miembros, algunos de ellos de nacionalidad extranjera.

Dado el desarrollo turístico que Lanzarote va adquiriendo día a día, no dudamos que esta decisión del «Skaal Club» de elegir Arrecife para la celebración de una de sus importantes sesiones, ha de producirnos beneficios de todo orden.

El «Monte Lentiscal» y el «Monte Coello», dos nuevas unidades de Lloret y Llinares

Procedentes de la Península ha llegado el buque pesquero «Monte Lentiscal», remolcando el casco de su pareja el «Monte Coello», embarcaciones ambas recientemente adquiridas por la empresa industrial de esta plaza «Lloret y Llinares, S. A.», que últimamente ha efectuado también importantes obras de ampliación en su fábrica de conservas de Arrecife.

Se trata de dos modernas unidades perfectamente equipadas y acondicionadas para las faenas pesqueras en la vecina costa de África.

Dos sermones del Rvdo. D. Lorenzo Aguiar

Con motivo de la festividad de la Virgen del Pino, patrona de la isla de Gran Canaria, han sido pronunciados dos sermones, en la basílica de Teror, por el ex-parroco de Arrecife, actualmente destinado en Arucas, Rvdo. don Lorenzo Aguiar Molina.

Numerosísimos habitantes de Lanzarote, y especialmente de Arrecife, han tenido ocasión de oír la cálida y emotiva palabra del venerable sacerdote, cuyo recuerdo continúa aquí presente y vivo.

REGALO

de una bandejita y un collar a beneficio de la Ermita de La Vegueta
Número premiado, 967

Hoy comenzamos a publicar el bellísimo y enjundioso trabajo leído por su autor, don Luis Benítez IngloTT, en los Juegos Florales recientemente celebrados en nuestra ciudad, en las que el ilustre y erudito escritor grancaario figuró como mantenedor:

«En el día de hoy, Arrecife asume, como cabeza de la isla la responsabilidad de una experiencia interesante. Como el hombre que ha alcanzado la mayor edad y que ya está seguro de lo que sabe y puede trabajar con sus brazos para sustentarse, quiere tantear ahora sus posibilidades espirituales. Cierta de su vigor material, desea contrastar su cerebro. No le satisfacen fugaces destellos pasados, que los hubo, y aspira a poner en línea las fuerzas y las armas de que Lanzarote dispone en el rango de las Letras para pasarles revista y saber si sobre ellas podrá cimentarse de aquí en adelante una actividad intelectual acorde con el ritmo de la edad presente. Las fiestas de hoy no es un torneo de paladines. Es un ensayo general para el torneo literario que la isla sueña y merece.

Pero esta suerte de ensayo con la palabra y por la palabra, esta prueba de inteligencia y de corazones tiene todavía más valor porque la preside una mujer, cuya hermosura reina aquí por voluntad de todos. En cada reino quien reina manda y el buen súbdito ante quien reina se inclina. Desde hace seis siglos ha sido misión del mantenedor cantar las glorias del certamen poético, y yo cumplo con mi deber de mantenedor cantando en primer lugar la gloria de quien hoy lo preside, que bien merece el título real que se ha dado sin que su monarquía precise ninguno de los especiales atributos de la realeza. No necesita corona ni cetro, porque no hay pedrería que brille más que la mirada luminosa de unos bellos ojos, ni resplandor que compararse pueda a una sonrisa de mujer. Por eso, por delante de todas mis palabras de circunstancia, va mi rendido tributo, mi respetuoso saludo a la reina de esta fiesta y tomo como insigne honra proclamarme su muy humilde y muy obediente vasallo y servidor.

Pero inmediatamente después del saludo a la mujer que reina en la Fiesta debe venir el saludo a lo que representa: la tierra, la isla, la patria. Una isla en la que los misterios de la Naturaleza y los encantos del mito han tenido y tienen decisiva intervención e influencia: isla que es, primero

Agradecimiento

Debido a los numerosos obsequios, cartas y telegramas recibidos desde Canarias, Península y extranjero con motivo de nuestro enlace matrimonial y en la imposibilidad de expresar personalmente nuestro profundo agradecimiento, lo hacemos por mediación de las columnas de ANTENA, aprovechando la ocasión para ofrecer a todos nuestro domicilio particular de Arrecife, en Dr. Gómez Ulla, 1.

Celia Camejo Ortega y Guillermo Topham Díaz. (R)

que nada, compendio y cifra de la Naturaleza toda, puesto que en ella dominan como señores absolutos y en toda su grandiosa simplicidad los cuatro elementos: el agua, la tierra, el fuego y el aire. De las aguas del Océano surgió Lanzarote y el agua la abraza y la aprisiona. Aquí está la tierra en toda su desnuda grandeza, en toda la magnificencia de su rudo poderío. Aquí está el fuego que viene desde la misma entraña del planeta: el fuego intacto, el fuego que arde desde los comienzos de nuestro Universo y que encendió Dios mismo. Aquí, en fin, está el aire: el libre, el impetuoso, el arrebatado viento que azota la áspera piel de la isla yacente. Los cuatro elementos se combinan en una especie de misteriosa alquimia y operan milagrosamente para traducirse por último en formas de vida. La tierra, privada de corrientes ríos, sabe destilar el vapor de las nubes para lograr una fertilidad que casi es inconcebible; el agua, el mar, reserva todo un vasto mundo submarino donde hormiguea la incontable y coloreada muchedumbre de los peces; el fuego se da graciosamente para demostrar el sorprendente prodigio de su existencia a flor del suelo que pisamos; el aire asegura con su violencia el perenne de los molinos e hincha las blancas velas de los barcos, pero no intenta derribar las trincheras en cuyo fondo las vides y los frutales abren gloriosamente su verde vestidura.

No es, pues, necesario esfuerzo alguno para imaginar a la isla como solar de los dioses antiguos. Puede ser el de Rea, diosa de la Tierra, madre de Anteo, al que bastaba ponerse en contacto con ella en los momentos de desflecimiento para recobrar su brio y sus fuerzas; el de Vulcano, cuyas fraguas que sirvieron para fundirlas armas y el escudo de Aníbal lanzan su ardiente resuello en Timanfaya; el de Eolo, que aquí abre el arca donde encierra los doce vientos; el de Neptuno, en fin, con su corte de nereidas y tritones; porque Lanzarote es, no lo dudéis, la misma Anfítrite, primera de las nereidas. Ningún lugar mejor que éste para soñar la realidad del mito, porque aquí estamos, como cantó Tomás Morales en su verso.

«en pleno Océano,
sobre el arrecife de coral cambiante
que el mito de Atlante
nutriera de símbolos y de antigüedad;

donde el Sol erige su solio pagano
y el Céfito cuenta,
perenne, la hazaña de Alcides».

Si es precisamente aquí donde podemos, sin miedo a contradecir la leyenda, colocar la bella historia de Anfítrite, la más hermosa de las nereidas. Un día la vio Neptuno entre sus hermanas, en la isla de Naxos en las Cicladas del mar Egeo, y quedó prendado de ella. Quiso que fuera su esposa y reina de los mares, pero Anfítrite, asustada, emprendió la huida mar adelante. Entonces Neptuno envió en su persecución a un delfín con orden de raptarla, en tanto la nereida huía y huía. Sólo pudo el delfín darle alcance en un punto, lejos, muy lejos de las Cicladas y del Egeo, más allá de las columnas de Hércules: en pleno Océano, en pleno Atlántico: dice la leyenda que «en el mar que señorea el Atlas». Y el mar que señorea el Atlas es el mar sobre el que reposa hoy, como una verdadera nereida dormida, Lanzarote. Fue sin duda una decisión divina la que convirtió a la hermosa Anfítrite en una isla donde la divinidad se complace en manifestarse siempre. Cuando los dioses paganos murieron quedó aquí, petrificado, como un grupo de antiguas estatuas, el grupo de las nereidas. Encabeza el cortejo del Archipiélago Lanzarote, la primera; apenas la preceden las islas menores, como pajes o heraldos; y siguen las hermanas en una armoniosa sucesión procesional. Todas están inmóviles sobre las inquietas aguas. Con pincesas encantadas que esperan. Pero Lanzarote tiene el primer lugar, fiel a su representación mitológica.

El mito y la leyenda son los pilares de la Historia, y la Historia cimentada sobre ellos, frecuentemente olvida pronto la poesía de la leyenda y el mito. Pero aún entonces, cuando la Historia escribe su prosa maciza todavía puede advertirse en ella la tónica fundamental de la primitiva poesía; y así, en el mito y en la historia de Lanzarote hay un elemento común, el elemento femenino, que las relaciona, y si en la Mitología se personifica en Anfítrite, en la Historia el destino de Lanzarote tiene también un nombre de mujer: Faina, la hija del rey de la isla que casó con Martín Ruíz de Avendaño, madre de Ico, abuela de Guadarfia. Ese marino de Vizcaya que apareció en estas aguas para enamorarse Faina en la isla de Lanzarote vale tanto para la Historia como para la Mitología vale Neptuno hallando a Anfítrite en la isla de Naxos.

(continuará)

Lea «ANTENA»

Pescadores submarinistas de Las Palmas en las islas Salvajes
Capturaron 300 kilogramos de meros

Ha regresado a Las Palmas, vía Arrecife, un grupo de cazadores submarinistas de aquella ciudad, que ha permanecido varios días en las islas Salvajes, portuguesas, dedicado a la práctica de este deporte. Capturaron numerosos peces, entre ellos meros por un peso total de 300 kilos, cuya pieza mayor pesó 26.

Entre los expedicionarios canarios figuraban don José Miguel González Quevedo, don Miguel Vera, don Francisco Fleitas y don Miguel Casas.

LOS REPORTAJES DE HOY

Halló la muerte, en Londres, al caer desde una altura de 10 metros, la trapecista española Carmen Rosario

Su madre corrió a la pista gritando: ¡Hija mía; hija mía!

LONDRES —El juez del distrito londinense de Kington upon Thames hubo de intervenir, en cumplimiento de su obligación, en el levantamiento del cadáver de la trapecista española Carmen Rosaire—éste era «nombre de guerra», en el mundo del circo—, muerta el pasado día 31, cuando actuaba para la televisión británica. El veredicto del juez fue terminante: muerta por accidente.

La atractiva Carmen Rosaire, que sólo contaba 18 años, encontró la muerte por no alcanzar su trapecio y, al caer, casi murió en el acto. Una altura de sólo diez metros, pero la caída fue en mala postura y le ocasionó tan graves heridas que falleció cuando se la trasladaba al hospital.

El accidente se produjo por la rotura de la correa. Según el dictamen judicial, se deshinchó la correa que sujetaba la barra del trapecio mientras Carmen estaba en el aire. Cuando fue a agarrarse, no tenía dónde y cayó. Tres veces había ya—ante las pantallas de la televisión—cogido la misma barra y corrido el mismo peligro.

El hermano de la bella artista, Carlos Federico, dijo que la correa no estaba mal colocada, que no se explicaba el accidente, porque él mismo comprobó que la correa del trapecio estaba todo lo bien que puede estar. La tensó el propio Carlos Federico por dos veces y la propia Carmen Rosaire comprobó su estado antes de iniciar su exhibición.

El hermano de la malograda artista ha declarado en la prensa londinense que la correa había sido cambiada hace cuatro

semanas. La duración de este tipo de correas es de dos a tres años y el propio Carlos ha utilizado durante ese tiempo una misma correa. Las correas que se usan en los trapecios son capaces de levantar un peso de hasta dos toneladas.

El juez que entiende del caso es el doctor C. F. J. Brown. Ha declarado que es la primera vez que ha intervenido en un caso semejante, pero que, a la luz de los hechos, evidentes sin duda, no creía necesario investigar más ni buscar detalles. « Toda inspección policial ha sido innecesaria, porque el caso se presenta claramente como una muerte accidental », dijo.

El padre, director artístico y entrenador de Carmen, Denis Ross, extraordinariamente emocionado, dijo: « Cada vez que una correa muestra el menor signo de estar en malas condiciones, es renovada. Esto es lo sensato y esto es lo que hacemos siempre. La rotura de la correa en este caso no admite explicación alguna. » En la misma opinión abundan los esca-

sos testigos del trágico accidente.

Cuando cayó Carmen Rosaire al suelo—estaba actuando sin red para la televisión—, salió corriendo hacia ella Denis Ross, mientras la madre—de nacionalidad española—, que contemplaba la actuación desde un palco cercano, salió a la pista gritando: « ¡Hija mía, hija mía! »

Comentando este trágico accidente, el juez instructor ha dicho: « Yo había visto actuar a Carmen como simple espectador. Verdaderamente, esta muchacha era toda una gran artista circense, sin miedo jamás, con bravura incuestionable. »

La familia Rosaire es, toda ella, miembro del circo Chipperfield, que hacía una actuación, la noche del accidente, especialmente para la televisión y la B. B. C. A partir de ahora, la familia Rosaire ya no participará en las actuaciones del Chipperfield. Es la amarga tragedia del circo, siempre igual a sí mismo, pero siempre distinto también.

La más importante fábrica de objetos ópticos será instalada en OVIEDO

OVIEDO.—En breve funcionará en Oviedo la fábrica de óptica más importante de España y que se dedicará a producir cristales y objetivos fotomatográficos y lupos. Será la de la Benoist-Berthiot, firma francesa que produce el 80 por 100 del consumo de Francia.

La factoría de Oviedo es una iniciativa de la sociedad Benoist-Berthiot Ibérica, acorde a las recientes disposiciones para la instalación de nuevas industrias con la aportación extranjera de patentes, técnicas y maquinaria. Dentro de unos días llegará a Oviedo el director de la factoría francesa, mister J. para ultimar los indispensables detalles previos de constitución de la sociedad.

Se pretende que todos los operarios sean asturianos, pero en principio y con objeto de orientarlos y encauzarlos actuará como jefe de fabricación el señor Monet, el «mejor obrero francés del año 1955».

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
SERVICIO PERMANENTE (DÍA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

Al pedir cerveza...

Exija «La Tropical»

AGENCIA MARITIMA MEDINA, S.L. AVISO A LOS EXPORTADORES Y COMERCIO EN GENERAL

Al igual que en años anteriores, esta Empresa establecerá a partir del mes de Febrero UN SERVICIO REGULAR DE BUQUES FRUTEROS, con salidas periódicas convencionales en la cuantía que la zafra tomatera aconseje.

Como complemento de este servicio y de acuerdo con los deseos de algunos exportadores, tenemos contratada la adquisición en la Península de gran cantidad de CERETOS EN MIEMBROS para tomates, en madera de pino, eucalipto o chopo, así como viruta y papel de empaquetado, para transportar periódicamente como retorno de los buques y establecer depósitos en esa Plaza.

Con este motivo rogamos a los Sres. exportadores interesados en el material de empaquetado, se dignen contactar sobre sus necesidades y posibles pedidos con esta firma.

Para más informes AGENCIA MARITIMA MEDINA, S. L. en Las Palmas de G. C. calle Pedro del Castillo W, núm. 1, telefonos 33300 - 33301 - 33302.

FUNERARIA

ANICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y para asegurados de

FINISTERRE, S. A.

Calle Coronel Bens, 29

ARRECIFE

PINTORES

Bakelux les ofrece a igual precio la más alta calidad en esmaltes sintéticos.

Su colorido y firmeza les garantiza cualquier trabajo. Pídale en ferreterías

Joven de 17 años

con nociones de contabilidad, se ofrece para trabajar en comercio o empresa. Informes, en esta Redacción.

Imprenta GUADALUPE

TELEFONO 2-5-6

GALERIA DE LOS DEPORTES

JUEGO DE BOLAS

Un equipo de San Bartolomé, campeón insular.-Tías, subcampeón

Días pasados tuvo lugar en la explanada de la Avenida Dr. Rafael González el campeonato insular de Juego de Bolas con intervención de cuatro conjuntos de Arrecife, dos de San Bartolomé, uno de Tías y uno de Tao. Previamente se celebraron eliminatorias, quedando clasifica-

do un conjunto por cada localidad. En las semifinales, Tías eliminó a Arrecife y San Bartolomé a Tao, quedando finalistas San Bartolomé y Tías. El primero de estos equipos, en brillante exhibición, se calzó el título de campeón.

Escuela de Conductores

A V I S O

Los exámenes para 1.^a, 2.^a y 3.^a clase comenzarán en los primeros días del mes de octubre.

León y Castillo, 14

ARRECIFE

Cine «ATLANTIDA»

(Pantalla «Miracle Mirror»)
Martes, 7:30 y 10:30
 Reestreno del film de acción
OPERACION: LONDRES LLAMA A POLO NORTE
 CINEMASCOPE - COLOR
 Por Curd Jurgens y Dawn Addams. Un duelo a muerte entre los servicios secretos alemanes e ingleses (Autorizada mayores)

Miércoles, 7:30 y 10:30
 Una comedia mejor que las mejores
ARIANE
 Magnífica interpretación de Gary Cooper, Audrey Hepburn y Maurice Chevalier. Algo que sólo podía ocurrir en París... Por primera vez «Caperucita» se comió al «Lobo» (Autorizada mayores)

Jueves, 4:30 7:30 y 10:30
 ¡La lucha titánica por un continente!
NO HAY TIEMPO PARA MORIR
 CINEMASCOPE - TECHNICOLOR
 Por Victor Mature y Leo Genn. La odisea de una huida por el desierto sufriendo hambre, sed, y los ataques del enemigo y de las tribus árabes (Autorizada mayores)

Viernes, 7:30 y 10:30
 ¡GRAN ÉXITO CÓMICO!
EL BEBÉ Y EL ACORAZADO
 EASTMANCOLOR
 Por John Mills y Lisa Gastoni. ¡Chupetes, papillas y pañales en un acorazado... ¿Qué pasa en la Armada? (Todos los públicos)

Sábado, a las 7:30 y 10:30
 La más divertida incursión al mundo del optimismo
PAN, AMOR Y ANDALUCIA
 EASTMANCOLOR-PANORAMICA
 Con Carmen Sevilla, Vittorio de Sica y Vicente Parra. El comandante Carotenuto vive sus aventuras en los rincones sevillanos del propio Don Juan Tenorio (Autorizada mayores)

MUY PRONTO:
UNA CHICA DE CHICAGO
 EASTMANCOLOR

Cine DIAZ PEREZ

Pantalla superpanorámica con equipos Philips último modelo

Películas que se proyectarán en la presente semana
MI DESCONOCIDA ESPOSA
 Deliciosa comedia interpretada por la incomparable Silvia Pinal (Autorizada Mayores)

LABIOS SELLADOS
 Drama de asunto bélico, donde la maestría del gran actor Richard Widmark, hace que el público esté suspendido dos horas en la butaca (Autorizada Mayores)

COMO ATRAPAR A UN MARIDO
 CINEMASCOPE - COLOR
 Por Debbie Reynolds y Tony Randall. Comedia en que la mujer pone de manifiesto su gran astucia para conseguir al hombre que le interesa. ¡¡Solteras, no dejéis de verle!! ¡¡Casadas, os interesa saber cómo se sujeta a un hombre!! (Autorizada Mayores)

Un hombre en la carretera
 Interesante película de acción, donde los malos instintos y las luchas se desarrollan durante toda su proyección (Autorizada mayores)

PROXIMAMENTE
LA LLAVE
 Por SOFIA LOREN

A los lectores de ANTENA

ANTENA no se publicará el próximo martes, reanudando el contacto con sus lectores el día 4 de octubre.

LA DIRECCION

NATACION

Don Antonio Manchado, primer clasificado en la travesía al puerto

Bastante reñida e interesante resultó la prueba de natación travesía al puerto, entre el Paredor Nacional y la carretera que conduce al muelle comercial clasificándose en primer lugar don Antonio Manchado Peñate y, en segundo, don Joaquín de Naverán. A cada uno de los vencedores se le adjudicó un trofeo.

Se venden

bidones galvanizados en **Hermanos Zerolo, 12.-Telf. 164.**

"ANTENA"

TELEFONO 2 5 6

PESCA SUBMARINA

SE SUSPENDIO EL CONCURSO INTERNACIONAL

Debido al mal estado del mar fue suspendido el Concurso internacional de pesca submarina—según nos informa su organizador don Rafael Angel Dominguez—en el que ya se habían inscrito varios deportistas del Archipiélago y algunos de nacionalidad extranjera que pasan temporada en nuestra isla.

Tampoco se desplazó ningún equipo de luchas de Las Palmas o Tenerife, limitándose las luchadas a encuentros amistosos entre los conjuntos isleños Norte y Sur, capitaneado el primero por Evaristo Perdomo, «el Rubio», actualmente Guardia Municipal en La Palma, y por Heraclio Niz, «Pollo de Arrecife».

Compañía Auxiliar de Navegación y Comercio AUCONA

AVISO

Se pone en conocimiento del público que a partir del día 19 del corriente mes las oficinas de Aucona han sido trasladadas a la carretera del muelle, edificio de la fábrica de hielo.

CINE "ATLANTIDA"

Próxima semana

Espectacular estreno del Oeste americano

«LOS IMPLACABLES»

CINEMASCOPE - COLOR DE LUXE
 Por Clark Gable, Jane Russell y Robert Ryan

REVISION CARNET CONDUCIR

Todos los carnets de Conducir vehículos expedidos desde el día 1 de enero de 1951 al 11 de octubre de 1957, habrán de ser revisados antes del 11 octubre de 1960. Transcurrida esta fecha, los que no hayan sido revisados QUEDARÁN NULOS Y SIN NINGUN VALOR.

Tramitación urgente. Informes gratuitos.

LA OFICINA DEL AUTOMOVILISTA

(Gestor Administrativo: MANUEL LEON PEÑATE)
 Calle Colmenares, 21. Teléfono, 21334 LAS PALMAS DE G. C.

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

Los animales del satélite soviético son observados mientras comen

ESTOCOLMO.—Los hombres de ciencia soviéticos que siguen la marcha, por televisión, de su nuevo "satélite", a bordo del cual viajan varios animales, entre ellos los perros "Strelka" y "Belka", han declarado que por las pantallas de la televisión se

puede ver a los animales comiendo.

Electrodos y material espacial fijado a sus cuerpos registran su reacción al vuelo.

Se ha señalado que los rusos desean devolver los animales a la Tierra vivos.

Servicio de urgencia para los bañistas coruñeses

LA CORUÑA.—Para atender a los bañistas que lo precisen comenzó a funcionar un servicio de urgencia en el Parque de Bomberos, inmediato a las playas de Orzán y Riazor. Al frente de este servicio, de carácter permanente hasta el 30 de septiembre, estará un facultativo. Para

este servicio y en previsión de accidentes de mar, sobre todo en esta época en que las playas están muy concurridas, el municipio ha adquirido cuatro aparatos de reanimación para ser instalados también en las ambulancias municipales.

Un nuevo juego, mezcla de ajedrez y fútbol

BARCELONA.—Se ha dado a conocer un nuevo juego que constituye una amalgama de fútbol y del ajedrez. Lo ha inventado el barcelonés don Agustín Cal, cabilando en un largo periodo durante el cual le retuvo en el lecho una enfermedad que ya ha superado.

Don Agustín Cal tardó mucho en construir el tablero y las ori-

ginales piezas del nuevo juego, que ha sido bautizado con el nombre de "Dribling", y espera su autor que pronto se extienda por España y el extranjero.

Según quienes han ensayado el nuevo juego, éste resulta emocionante y divertido, y, efectivamente, viene a ser una combinación del ajedrez y del fútbol, realizado sobre un tablero.

Marilyn Monroe-enferma-suspende el rodaje de una película

HOLLYWOOD.—El agente de prensa de Marilyn Monroe informó que la actriz fue hospitalizada por padecer un grado extremo de agotamiento.

Añadió el agente que la filmación de la película "The Misfits" en que toman parte Marilyn Monroe y Clark Gable y que se está rodando en Reno, Nevada, fue suspendida.

También ha estado en Reno para la filmación, el autor teatral Arthur Miller, marido de la actriz.

El agente, Harry Mines, informó que "Marilyn Monroe necesita todo el reposo que pueda darse. La película está a medio filmar ya, pero todavía quedan unas cinco semanas de trabajo".

Desde el Irán a España para casarse

OSUNA.—Desde el Irán ha venido a esta punta de España el señor Djahanguir Ghano Ali, para contraer matrimonio con Guadalupe Márquez Sánchez. Se conocieron en París y allí

formalizaron sus relaciones y concertaron la boda. Precisan el permiso especial para celebrar sus nupcias con tolerancia consensual.

KINDERGARTEN

(Colegio de párvulos)

Recuerda a sus alumnos la apertura del nuevo curso para el próximo 3 de Octubre

Luis Morote, 5

Teléfono, 415

BAR - RESTAURANTE «LOS CANARIOS»

Comidas económicas. Precios especiales para abonados. Todos los días, veinte tapas variadas para su aperitivo (Frente a Telégrafos)

VARIANDO EL TEMA

La situación política, económica y social de España, enjuiciada por un periodista brasileño

MADRID.—A. S. Oliveira, junior, en el «Diario do Comercio», de Brasil, ha publicado un artículo en el que con motivo de la pasada fiesta del 18 de Julio afirma su «regocijo por el transcurso de esa efemérides, tan grata al mundo occidental, puesto que ello simboliza un momento en que, con el sacrificio heroico de la vida de millares de españoles, fue contenido, en cierto modo, el avance de la anarquía sobre Europa y el resto del mundo».

En otros párrafos agrega: «Nadie ignora la irreprochable línea de conducta, el carácter y el patriotismo que tanto distinguen al Generalísimo Francisco Franco».

«Luchando contra una serie de obstáculos que habrían llevado a otro estadista a la derrota, el Jefe del Estado español, sin ridículas preocupaciones de propaganda, ha sabido vencer discretamente todas las dificultades».

«Nadie puede negar que España ha vivido un clima de gran tranquilidad. Eso, sin duda, debe haber contribuido a su extraordinario desenvolvimiento. Su parque industrial se ha pro-

yectado más intensamente que nunca. España fabrica y exporta de todo, desde tejidos, libros, aparatos diversos, artefactos de varios tipos y destinados a varios fines, motores, motocicletas, automóviles, barcos, equipos ferroviarios y muchas otras cosas».

«España, por otro lado, continúa siendo gran exportadora de materias primas, de frutas, de aceite y otros productos muy apreciados en la Gran Bretaña, en Alemania, en los Estados Unidos, América del Sur y en el Oriente Medio».

«Publicaciones extranjeras, exentas de cualquier influencia española, al describir el panorama económico del país, a través de un examen frío e imparcial de las estadísticas, demuestran que España ha tenido, realmente, un Gobierno honesto y consciente, que ha sabido salvar los momentos difíciles».

Termina afirmando que «ciertas personas, que procuran menospreciar y denigrar la vida y el futuro de España, deberían tener la honestidad de declarar que proceden así al servicio de intereses ajenos».

ATENCIÓN

PROPIETARIOS DE VEHICULOS y MOTORES

Tenéis ocasión de dar "Doble Vida" a vuestras unidades utilizando los mundialmente famosísimos productos 'SH LL'

SELL X 100 MULTIGRADE: Una maravilla de la técnica ha reunido en un solo aceite las cualidades de tres aceites distintos SAE 20, 30 y 40 manteniendo la viscosidad correcta en todas las temperaturas, mejor arranque en frío, economía de la batería, lubricación más rápida, etc. etc.

HELL X 100: Magnífico aceite para automóviles, con aditivos especiales que combaten el desgaste, protege los ácidos resultantes de la combustión a las altas temperaturas y velocidades, manteniendo una película estable de aceite en todas las condiciones. El X 100 contiene también agentes detergentes y dispersantes que conservan las partes vitales del motor libres de depósitos y debidamente lubricadas.

SHELL HD: Especial para motores DIESEL. Camiones, coches, barcos pequeños, etc. etc.

SHELL SPIRAX E. P.: Lubrificante de engranajes, diferenciales, cajas de cambios-dirección, etc. etc.

SHELL DONAX B: Fluido para frenos hidráulicos.

SHELL DONAX P: Para engrase de muelles y balistas.

SHELL DONAX T6: Mezcla especial para transmisiones automáticas coches G. M.

SHELL DONAX U: Un aceite especial para lubricar las partes superiores de los cilindros, se mezcla con gasolina en la proporción 1/300.

SHELL FLUSHING OIL: Aceite que se emplea para limpieza de Cilindros y Carter cuando es necesario cambiarle el lubricante.

VENTA: Ferretería SPINOLA